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8月 9日袁大河报报道了郑州市公安
局经开分局航海东路派出所办事大厅冷
热有别袁工作人员吹空调袁办事群众冒热
汗的新闻袁引起了社会的热议遥 报道发出
后袁 航海东路派出所办事大厅对此有了
及时的回应袁 不仅在排队等候区增设了
空调袁 自主服务终端和饮水机也恢复了
正常遥 9月 4日记者回访时发现袁该办事
大厅原来设置在办事柜台上的玻璃也全
部不见了袁 原先需要低着头隔着玻璃窗
口才能交流袁 现在坐在凳子上就能轻松
地把业务办了遥

航海东路派出所这种知错能改的做
法袁我们当然乐见其成袁也鼓掌欢迎遥 这
起码表明袁 郑州市公安局还是有为民服
务的意愿的遥 然而袁在给予赞扬的同时袁
我们也应该看到袁在党中央尧国务院再三
强调要求各级加快转变政府职能袁 建设
人民满意的服务型政府的背景下袁 依然
出现了像航海东路派出所办事大厅这种

野刁难冶办事群众的事情袁这实在需要深
究其背后的原因遥

事实上袁 像拆除办事柜台上的玻璃
这件事袁早在 2017 年 4 月袁媒体就曾关
注过郑州窗口单位的野玻璃墙冶现象遥 当
时袁在媒体的推动下袁郑州社会保险办事
大厅内就拆除了野玻璃墙冶遥 然而袁这波
野关注冶并未拆掉航海东路派出所办事大
厅内的玻璃袁这在一定程度上是否说明袁
在便民服务措施的推行上袁 郑州市的相
关部门并没有过统一的部署袁 甚至在媒
体曝光后袁也只是做了个切割手术袁并未
做全身检查遥

不管是办事大厅内的 野冷热有别冶袁
还是让群众隔着玻璃蹲着办事袁说到底袁
还是我们有些政府部门的服务意识不
够袁野官本位冶的心态在作祟遥 人性化尧细
节化尧高效化的管理袁应该是服务行业的
共识和准则袁 直接面向市民提供服务的
窗口单位更在其中遥 简化流程尧 改善手
续袁只是改革的一部分内容袁更重要的袁
是实现工作理念上的转变袁 把服务的姿
态放得更低一些遥

因此袁 我们的政府部门在为人民服
务上袁不能只停留在嘴皮子上袁不能只挂
在墙壁上袁 而应该落实到日常工作的每
一个细节中遥 而给办事群众营造一个舒
适的办事环境袁事情虽小袁却是最能体现
出政府工作用不用心真不真心的试金
石遥 渊西木冤

铿锵姻 话题

近日袁网曝一网友因发表了质疑叶魔道
祖师曳 的言论袁 遭到该书作者 @ 墨香铜臭
MXTX 粉丝的人肉搜索袁 她不堪忍受选择
自杀袁所幸人已抢救成功袁平安无事遥 但有
爆料称书粉们计划组织二次人肉袁 线下一
家一家医院地搜索袁 疑似想与该网友当面
对质遥 目前网警已经介入调查该事件袁而
野墨香铜臭冶所在的国内最大女性文学网站
@ 晋江文学城也于 9 月 4 日发布声明袁劝
作者积极站出来协助公安机关遥

一言不合就人肉袁 一次不够还想来两
次袁叶魔道祖师曳 书粉极端化的行事作风令
人后怕遥 更叫人震惊的是袁涉事人肉者中竟

然还有被害人的学生袁 而且恰恰是这名初
中生袁在发现老师是反野墨香铜臭冶的一员
后袁暗中跟踪袁拍照片记地址袁然后在网络
上进行骚扰袁导致其自杀遥 虽然这位网名为
野差池冶的初中生已经发文道歉袁但由此引
发的关于网络暴力的讨论却还在继续遥 包
括 @ 共青团中央 @ 紫光阁在内的一批大
号纷纷发声袁 表示拒绝网络暴力袁 人肉犯
法遥

对网络暴力尧人肉搜索的讨论袁已经算
不上新闻了袁 几乎每次出事后都会被拖出
来谴责讨伐一番遥 但这么多年下来袁舆论也
慢慢形成一个共识袁 即人肉搜索是把双刃

剑袁 既有消极的一面袁 也发挥过积极作用
渊比如前一阵的野霸座冶风波冤遥 对于人肉搜
索袁法律应该加以限制与规范遥

但现有法律袁如野诽谤罪冶野侮辱罪冶等袁
其实足以处理惩戒这些行为遥 相比继续在
法律的维度上兜兜转转袁 我们似乎应该适
时切换频率袁 来正视并思考解决一个社会
学层面的问题袁即 @ 晋江文学城 在此番声
明中提到的袁野粉群本身已经呈现出极端情
绪化的症状冶遥

说起来袁 脑残粉这个物种在地球上也
存在很多年了遥 想当初袁刘德华粉丝野杨丽
娟事件冶不也搞得满城风雨钥 有些粉丝对偶

像袁有狂热分子般的扭曲心态袁实在不是一
个正常成熟的文明社会应该有的遥 为什么
会出现如此庞大而极端的脑残粉群体钥

自杀事件发生至今袁我们始终没见野墨
香铜臭冶站出来劝阻粉丝尧谴责暴力遥 这种
听之任之尧与我何干的态度袁将会给粉丝传
达某种错误暗示袁似乎他们做得对袁从而越
发起劲疯狂遥 在这个意义上袁无论墨香铜臭
本人是否参与过调教粉群袁 都对此事负有
一定责任遥 毕竟袁引导好粉丝也是公众人物
的一项公共义务袁 而这或许是 @ 晋江文学
城 呼吁他出来走两步的原因吧遥

渊王乐畴冤

粉丝逼人自杀，大 V不该出来走两步？

消除冷热有别
不妨放低服务姿态

南北姻 观察

野真的每次带新的班袁总有几个孩子的名
字不会读遥 冶广东广州市越秀区某小学的老师
告诉记者袁 班上孩子的名字会出现很多不常
见的字袁三个土的野垚冶袁四个火的野燚冶袁这些
已经算简单了袁 还有不少孩子的名字笔画很
多袁 例如 野爔冶尧野曦冶尧野灏冶尧野熙冶尧野睿冶尧野馨冶
等遥

老师不会读学生的名字并非他们学识浅
薄袁而是因为野名字越来越怪冶遥为了在注意力
争夺战中脱颖而出袁 一些家长给孩子起了怪
名字遥在一个众声喧哗的时代里袁要想成为注
意力的焦点袁就必须变得与众不同曰在成功焦
虑的裹挟下袁不愿意让孩子们野泯然众人矣冶
的家长们袁 自然不愿意让他们在名字上输给
别人遥

姓名作为一种符号互动的工具袁 不仅具
有分辨尧区隔不同人的实用功能袁还具有社会
表现和社会竞争的功能遥 在不少年轻家长看
来袁姓名不仅是一个代号袁也反映出了一个家
庭的受教育水平尧审美能力和生活品位袁彰显
一个家庭的阶层地位与文化格调遥 那些同质
化尧 庸俗化的名字在符号互动的过程中很容
易遭受负面的社会评价袁 从而损伤年轻人的
野脸面冶曰那些看上去与众不同尧听上去很有档
次和品位的名字袁 更能够让他们得到别人的

肯定与认同遥
审美是时代雾气下的露珠袁 姓名偏好也

是时代的一面镜子遥 尽管谁都知道不是起个
好名字就能带来好运与成功袁 但家长们渴望
通过名字来完成野自我实现的预言冶并没有原
罪遥在野姓名中辨认时代脉动冶袁老一辈人习惯

用字辈起名袁年轻人喜欢标新立异袁你奇我更
奇袁你偏我更偏袁野名字越来越怪冶本质上是名
字的符号功能被过分夸大遥

野名字越来越怪冶的初衷袁在于通过新奇
的符号袁 给他人留下一个深刻的印象遥 只不
过袁在一个盛行野浅阅读冶的时代里袁当怪名字
如过江之鲫袁当怪名字不能被他人所解读袁怪
名字也就沦为了一种曲高和寡的自弹自唱与
孤芳自赏遥一些家长自以为是的好名字袁实际
上是不被他人理解与认同的怪名字曰 热衷投
机尧渴望野走捷径冶的人们袁如意算盘难免会有
落空的时候遥

法国哲学家福柯有句名言袁野一个人最好
的作品袁就是他自己冶遥 那些拥有所谓好名字
的人们袁过得或许并不如意曰那些拥有毫不起
眼名字的人们袁 有的依然是众人眼中的成功
者遥名字说到底只是一种象征意义袁一个人能
够过上体面尧有尊严的生活袁还是要依靠后天
的角色扮演遥 指望一个好名字就带来光辉的
人生袁显然是想象得太过美好遥

取名字并非易事袁把握得好胜人一筹袁把
握不好就孤芳自赏遥 家长想给孩子起一个好
名字可以理解袁 却不能陷入注意力竞争的陷
阱袁让名字越来越缺乏审美价值与使用价值遥

渊杨朝清冤

给孩子起名不能剑走偏锋

近日袁 在四川成都安仁古镇袁 一场名为
叶今时今日安仁曳的大型沉浸式演出袁以新颖
形式和独特题材引发广泛关注遥 演出被安排
在 4个相互打通的百年民国公馆内袁 通过裸
眼 3D尧全息尧多媒体影像等高科技手段袁让观
众在行走和体验中袁 了解一段属于安仁古镇
的民国传奇遥 为了让观众获得更好的沉浸式
体验袁现场特别设置了民国照相馆尧复古理发
店尧洋帽艺术展等交互展览遥

沉浸式演出的概念源自英国袁 主要应用
于戏剧领域袁是相对成熟和流行的艺术形式遥
它将多媒体尧虚拟现实尧三维实境等高科技手
段与传统演出相结合袁视听体验更震撼尧观演
互动更充分遥

近年来袁 为满足人民群众精神文化需求

增长袁 沉浸式演出越来越多出现在国内观众
的视野内遥 通过充分利用原有古镇等建筑空
间袁探索文化生态与经济发展的平衡袁许多文
化与旅游机构纷纷引进或开发沉浸式演出项
目遥

当然袁作为一种新生事物袁沉浸式演出在
国内的成长仍需时日遥一方面袁虽然各地冠以
野沉浸式演出冶之名的项目不少袁但口碑票房
都叫好的精品不多袁 并且引进的多尧 原创的
少曰另一方面袁不少沉浸式演出存在重形式尧
轻内容的倾向袁舞台效果炫酷的多尧内容动人
的少遥

如何解决这些问题袁 让沉浸式演出吸引
更多观众尧产生经济效益钥 野因循实境尧因地制
宜冶可谓良方遥 首先袁要充分考察演出地的实

际情况遥在艺术创作过程中袁还要重视凸显文
化特色遥当然袁如何加强与当地文旅产业对接
也是创作团队必须考量的遥 一旦作为孤立的
文化项目存在袁 而不能融入地方文旅产业整
体规划袁沉浸式演出难以形成聚合效应遥借助
现有的文旅产业资源袁 沉浸式演出可以获得
更好的推广遥 而成功的沉浸式演出则会成为
一个地区文化旅游的新 IP袁 带动当地文旅产
业集中发力尧共同发展遥

把历史的厚重尧文化的力量袁留在每位观
众的记忆里曰以最直接的感官联系袁带人们回
到一个时代尧 走进一个故事袁 感悟永恒的价
值尧动人的情感要要要我们期待出现更多野叫好
又叫座冶的沉浸式演出遥

渊唐芊尔冤

沉浸式演出如何“叫好又叫座”

在行业内袁 卫龙辣条称得上是 野龙头企
业冶了遥然而袁8月 30日袁湖北省食药监局发布
抽检公告袁 河南漯河市平平食品有限责任公
司生产的卫龙辣条袁多款产品不合格遥对此袁9
月 4日该公司发布声明称袁 企业执行的是现
行有效的河南省标准袁产品完全合法合规遥而
湖北食药监局回应称袁 卫龙辣条按国标应归
入调味面制品袁属于不合格遥 下一步袁将继续
强化对调味面制品的日常监管遥

一根辣条引发标准之争袁舆论两度反转袁
卫龙与湖北食药监局各执一词袁互不相让袁都
认为自己的才对遥 卫龙坚持自己执行的是河
南地方标准袁 湖北食药监局则认为应该按照
国家标准遥 同样一根辣条袁标准不一袁导致产
品合格存疑袁真是一桩怪事遥 大家也不明白袁

究竟谁说的对遥
按照地方标准将辣条归入糕点类袁 卫龙

辣条是合格的曰 按照国家标准将辣条归入调
味面制品袁卫龙辣条是不合格的遥湖北省食药
监局此前认定袁 卫龙部分产品不合格的原因
都是添加了山梨酸及其钾盐尧 脱氢乙酸及其
钠盐袁而这两项添加剂规定为野不得使用冶袁其
所遵循的就是国家标准遥

显然袁辣条标准之争的直接原因袁乃是地
方标准和国家标准出现矛盾袁 双方认定依据
不同袁难免就会陷入标准执行差异遥 当然袁按
照标准执行原则袁国家标准是强制执行袁当地
方标准和国家标准出现矛盾时袁 应以国家标
准为准遥 可见袁卫龙以河南地方标准为由袁乃
是站不住脚的袁需要遵守相关规定袁改以国家

标准生产辣条产品遥
据不完全统计袁2015年至 2017年之间袁

131家辣条企业的 195批次上了质量安全野黑
名单冶遥 在 180起辣条安全问题中袁食品添加
剂不合格是主要原因袁 其中菌落总数和甜蜜
素超标占 54%遥 辣条并非健康食品袁 属于高
油尧高盐的食品袁厂商为了追求利润袁过度以
口味刺激消费者袁 加之辣条生产厂家都是作
坊式生产袁缺乏良好的卫生环境袁添加剂随意
放袁乃是不合格辣条产品的主要因素遥

可见袁基于保护消费者利益袁保障未成年
人身体健康袁 对辣条的生产质量标准不能放
松袁在执法时就应该像湖北食药监局这样袁执
行最严格的食品安全标准袁 对违法食品小作
坊野零容忍冶袁从而淘汰掉不法厂商遥 渊江德斌冤

“辣条标准之争”需坚持食品安全高门槛


